

SUSCRIPCIONES

Dentro y fuera del distrito: 1,50
pías. trimestre. Número suelto
15 céntimos. Atrasado 25 id.

PAGO ANTICIPADO.

REDACCIÓN, VALIENTE, 8.

LA OPINIÓN

Periódico político y de intereses materiales.

INSERCIONES

Anuncios en la cuartaplan 6
céntimos línea. Comunicados 6
precios convencionales.

PAGO ANTICIPADO

ADMINISTRACIÓN, VALIENTE, 9

(SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES)

NO PUEDE SER

La escala termométrica ha descendido notablemente en los últimos días, determinando un cambio brusco en nuestra temperatura, y por más que nos hallamos envueltos en nieve y dominados por intenso frío, parece que no se han helado aún las doradas ilusiones concebidas por nuestros conservadores, acerca de las grandezas de su futuro imperio.

Cada día las hacen extensivas á nuevos órdenes de cosas y es tal su intemperancia, á pesar de la grave situación porque atraviesa el Gobierno, que algunos de sus pocos amigos se sienten desanimados, atribuyendo esta actitud al deseo de hacer alarde de influencias que no existen para disimular su notoria impotencia.

Los más confiados consideran que muy pronto tendrán lugar las suspensiones de nuestro Ayuntamiento y del de Velez-Blanco, y al efecto gestionan con la mayor insistencia cerca del señor Gobernador, no obstante la falta de fundamentos legales con que ha de luchar esta autoridad para decretarlas, en vista del buen resultado que han producido las visitas de inspección giradas por su delegado, contra los mismos.

Esto prueba hasta la evidencia que no es su fin satisfacer las exigencias de la moralidad administrativa, sino que más bien se hallan dispuestos á luchar contra la opinión y la justicia, para conseguir, sea como quiera, el fruto de su ambición y de su egoismo.

Parece increíble que encontrándose el Gobierno herido de muerte, con motivo de los graves sucesos que han tenido lugar en los últimos días y de las dificultades que á cada paso le surgen en su marcha política, y no sabiendo si en breve verá obligado á dejar el poder ante la necesidad de reunir las actuales Cortes para que le ilustren y acuerden lo que juzguen más conveniente á los intereses de la patria, haya espíritus tan pobres en algunos pueblos que se ocupen de excitar en ellos la indignación y el odio, pretendiendo de inmediato y sin demora alguna que se sa-

crifiquen unas cuantas corporaciones municipales, constituidas legalmente por la voluntad de sus vecinos.

Esto raya en lo inverosímil, y continuamos creyendo con este motivo que el Gobierno no puede autorizar una obra tan injusta y antipatriótica en los actuales momentos.

Mas si esta tuviese lugar y se realizara por fin la injusticia y el atropello, abrigamos el convencimiento que no ha de variar en nada la actitud decidida de los amigos del Sr. Laserna que, como siempre, lucharán por él con valentía y resolución.

El partido liberal del distrito de Velez-Rubio y Huerca-Overa, acaudillado por su muy querido y distinguidísimo Laserna, no se resigna ni anonada ante los abusos que puedan cometerse en contra de sus aspiraciones y derechos legítimos, y hoy más que nunca se ha dispuesto á contestar á la guerra con la guerra.

Agradecemos á los conservadores el especial cuidado con que procuran difundir ciertas noticias en favor de sus egoístas propósitos; pues este sistema lejos de causar la más pequeña alarma en nuestro campo político, viene sirviendo de medio eficaz para sostener perfectamente la unión y entusiasmo en favor de Laserna, á cuyo alrededor continúan agrupados los verdaderos liberales, esperando que llegue la hora de la lucha para cumplir como buenos y probarle una vez más nuestra incondicional adhesión.

Es inútil, por tanto, que los conservadores se esfuercen en desorientar la opinión genuinamente representada en este Distrito por el partido liberal; su historia última se halla inspirada por la intriga y su conducta obedece tan solo á los intereses del egoismo y al más grande de los desaciertos aún en contra de sus propios amigos.

El partido que sin justo motivo, condena al ostracismo á los amigos del señor Romero Robledo y en vez de compartir con ellos su representación actual, prescinde por completo de su concurso, será siempre un partido egoísta que pospone toda clase de intereses, á

la conveniencia personal de los pocos que le forman; jamás inspirará confianza á la opinión pública, ni merecerá el nombre de legítimo partido. Será una fracción política, más ó menos favorecida por el Gobierno que, careciendo de apoyo en el cuerpo electoral, aún por aquellos que pertenecen á su comunión, no puede ser temible en ningún caso para el partido liberal dirigido por Laserna.

No, no puede ser.

A.

DEBILIDADES

Dice un periódico que las escasas simpatías que á la nación española inspiró en otro tiempo el partido conservador ó mejor dicho su jefe indiscutible Sr. Cánovas del Castillo, era debido á la viril energía que demostró en ocasiones críticas y decididas, para resolver serios conflictos y devolver al país la calma, perturbada por disturbios, más ó menos fundamentales, más ó menos justos.

En efecto: esas energías que demostró en muchos momentos difíciles de su largo dominio durante el primer período de la restauración, le acreditaron como hombre de Gobierno, llegando á constituir una esperanza para la patria que fió á sus condiciones y cualidades de estadista, á su espíritu viril y á su criterio de orden, de monarquía y de patriotismo, la regeneración de que tan necesitado se hallaba el país después de las turbulencias y quebrantos que habían dejado tras de sí, como reguero de lágrimas, un largo período revolucionario, con sus exóticos regímenes gubernativos y con sus dos luchas civiles que agotaron la fuerza, la sangre y los tesoros de nuestra exhausta España.

Y aquí entra lo incomprensible, lo anómalo, lo inexplicable.

Un gobernante que nunca pospuso su opinión á la de ningún otro personaje por alto y autorizado que éste fuese; un hombre á quien todos motejaron de soberbio; un jefe de partido que prescinde con la más glacial de las indiferencias de poderosos elementos de su seno; que los vé alejarse impávido abriendo brecha sensible en sus mermadas huestes; un político que subsiste únicamente, á pesar de sus imposiciones irritantes, por el solo hecho de haber demostrado que es un buen español y un convencido monárquico, ahora que la patria necesita de corazones esforzados, de resoluciones

concluyentes, de fueros y energías que levanten el espíritu nacional y reaviven el sacro fuego patrio de los españoles, nos encontramos con que el señor Cánovas del Castillo, perdidos los alientos y aquella viril condición que tanto le caracterizaron, soporta las imposiciones de los que le rodean, resultando que el político de las enterezas y de los antiguos bríos, queda convertido hoy en autómatas de las exigencias y ambiciones de unos pocos.

Esto es incomprendible: antes que los intereses políticos de un Gobierno, están los caros intereses de la patria.

¿Cómo que tan directamente afecta a los intereses y a los sentimientos del país, no debe mirarse bajo el estrecho prisma de las conveniencias de la política ó de un partido. No es eso de lo que aquí se trata, no. Se trata de algo que llega con mucha fuerza al fondo de los hogares y toca en las fibras más sensibles al grande, al inmenso público nacional.

Cambien ó no de rumbo los graves sucesos de Cuba, modifiquen ó no su actitud hostil y escandalosa contra los amigos del Sr. Sagasta, los ministeriales seguirán opinando que las debilidades de Cánovas no son tales debilidades, sino que esa actitud está inspirada en altos deberes de patriotismo, y responde a la fuerza de las circunstancias. Como que entendiéndolo así, es también más segura la continuación de aquellos en el mando, y contra esta razón de los amigos del Gobierno, todas las demás razones son inútiles.

Pues bien: que siga en buen hora el Sr. Cánovas al frente de los destinos del país, y ¡ojalá que la suerte le sea más propicia para España que le ha sido hasta aquí!

Peró no olviden los ministeriales que la caída de un Gobierno que se halla divorciado de la opinión será tanto más estrepitosa cuanto más se obstinan por retardarla sus secuaces; y menos mal si no llega á ocasionar con su propia ruina, la ruina de otros altos intereses de la patria. —F.

LAMENTACIONES DE LOS HUÉRFANOS DEL COLEGIO DE SAN JOSÉ

—Dime, Juan, has almorzado?
 —Y de donde, amigo Antonio?
 —Chico, estoy hecho un bolonio!
 Ya se me había olvidado
 Que te hallas desamparado
 Sin abrigo ni alimento,
 —¡Que terrible es mi tormento!
 —No llores, querido Juan,
 Toma este poquito pan
 Y cómetelo al momento.
 —¡Dios premie tan buena acción!
 —No es para tanto la cosa.
 —¡Oh cuán grande y cuán hermosa
 Es la santa Religión!
 Tu sencilló corazón,
 Ejerce la caridad
 Sin ver la desigualdad
 —¡Que entre nosotros hay hoy;
 Tú rico, yo pobre soy,

Y aún así veo tu bondad!
 —¡Cuidado con tu manía
 En creer que yo soy un santo!
 —¡Ay, si te quiero tanto
 Que al verte me dá alegría!
 Y, por la Virgen María,
 Que al ver tu carácter llano
 Y tu proceder humano,
 He dicho hablando de tí:
 ¡Es Antonio para mí.
 Más que un amigo, un hermano!
 —En fin, sea lo que quiera
 No debo reñir contigo;
 Y si tú has de ser mi amigo
 Me has de hablar de otra manera;
 Pero oye, Juanito, espera:
 Mira Blas que triste viene.
 —Antonio, creo no conviene
 Que se le nombre el asunto.
 —Pues hijo, yo, le pregunto
 Y que diga lo que tiene.

II

—Señores, muy buenos días.
 —¿Que tal vá, querido Blas?
 —¡Cada día más y más
 Se alejan mis alegrías!
 —Tengo interés en saber
 La causa de tu tristeza.
 —Atendiendo á tu nobleza
 Te la daré á conocer:
 Yo, que impasible he mirado
 Lo que por nosotros pasa,
 Con pena veo que en mi casa
 Hasta el agua se ha acabado.
 Por único patrimonio
 Tengo una caña y un cesto,
 ¡Dime tú si todo esto
 Es para alegrarse, Antonio!
 Sin mirar nuestra orfandad
 Nos echaron á la calle;
 ¿Crées que aunque se busque se halle
 Más inhumana crueldad?
 —Y con todo este sufrir
 me callo, aunque no me quebre.
 Pero... ¡que llore mi madre
 No lo puedo resistir!
 ¡Siempre la encuentro llorando!
 Y las lágrimas que vierte
 Como el frío de la muerte
 En mí se van infiltrando.
 Tu grande es ya mi aflicción
 Y es ya tal mi desventura,
 Que solo hiel y amargura
 Encierra mi corazón.
 Y puesto sabeis los dos
 La causa de mis dolores
 ¡¡¡¡¡Emplazo á los DETENTORES
 Ante el Tribunal de Dios!!!!
 Y allí que todo es verdad
 Veremos si justifican
 Su conducta, y como explican
 Su falta de caridad.

E. PÉREZ PUCHE

(Se continuará.)

INFORMACION POLITICA

Madrid 14 de Enero de 1896

Sr. Director de LA OPINIÓN.

Mi estimado amigo: Sería inútil hablar de cosas que no se relacionen directa ó indirectamente con la guerra de Cuba: esta es, en los momentos actuales, la justa y constante preocupación, estando íntimamente ligada la política peninsular á la campaña de la Gran Antilla; y es esto tan evidente que según noticias que tengo por ciertas, el Presidente del Consejo de Ministros dijo ayer tarde, á uno de sus amigos, confirmando declaraciones anteriores, que no se podía pensar en la disolución de las Cortes hasta que no se viera muy claro en la cuestión de Cuba, y que á este Parlamento no se presentaría en ningún caso el señor Cánovas del Castillo. Esta categórica afirmación destruye por su base la especie

vertida ayer en los círculos políticos y recogida por algún periódico de que en el próximo mes de Marzo reuniría el Gabinete conservador á las Cámaras á fin de votar créditos para la campaña. No; el actual Gobierno no ha pensado en semejante cosa y puede afirmarse, casi con completa seguridad, que para el mes de Marzo ó estarán disueltas las Cortes ó estará en el poder el partido liberal. Y aún podríamos y quizás deberíamos suprimir la primera hipótesis, puesto que, desgraciadamente, el estado de la guerra lejos de mejorar empeora de día en día comb. demuestran los últimos telegramas recibidos.

Maceo sigue su movimiento de avance por la provincia de Pinar del Rio, habiéndolo dejado muy á retaguardia á las columnas que trataron de cerrarle el paso, y Máximo Gómez, con una audacia y una fortuna que asombran á todo el mundo, continúa sus correrías y depredaciones en la provincia de la Habana, mientras otras partidas mantienen el fuego de la rebelión en el resto de la Gran Antilla. Es indudable que el resultado final será favorable á España; pero dada la táctica de los insurrectos y dadas las condiciones del país, no parece, por desgracia, menos cierto que aunque se aumenten los refuerzos y las energías hay guerra para mucho tiempo, creyendo los más optimistas que el plazo mínimo para lograr la pacificación de Cuba será de dos años, puesto que rehuyendo los separatistas todo combate, marchando y contramarchando con rapidéz increíble, contando con numerosas confidencias, viviendo sobre el país y teniendo relativas facilidades para municionarse, es empresa larga y difícilísima exterminarlos.

Dentro de cuatro meses comenzará de nuevo el periodo de las lluvias, que abre un forzoso paréntesis en las operaciones de la campaña y que ellos aprovecharán, sin duda alguna, para robustecerse y organizarse; y claro está que salvo acontecimientos imprevistos que ojalá sobrevengau, llegaremos á los últimos meses del año actual sin haber obtenido resultados verdaderamente definitivos. Siempre que combatan serán vencidos, merced al heroico esfuerzo de nuestros soldados y á la pericia de sus caudillos, pero en esta guerra singularísima esas victorias si cubren de gloria al Ejército, no producen los resultados que producirían en una guerra regular. Hasta ahora siempre que se han visto obligados á luchar huido, pero *hacia adelante*: vencidos en Mal Tiempo, perteneciente á la provincia de Santa Clara, huyen hacia la provincia de Matanzas que invaden; vencidos en Coliseo y Calimete, pertenecientes á esta última provincia huyen penetrando en la de la Habana, y vencidos en Seiba del Agua correspondiente á la Habana en la huida invaden la provincia de Pinar del Rio; llegando por el Norte hasta Cabañas y por el centro hasta San Cristóbal, y hallándose ya muy próximos á las montañas del Cuzco, fragosísima sierra de unas treinta leguas de longitud, en la cual será poco menos que imposible dar con ellos y podran, por lo tanto, prolongar la guerra en el departamento occidental casi tanto como en Sierra Maestra; perteneciente á Santiago de Cuba; y digo casi porque en el Cuzco no les será tan fácil aprovisionarse como en las cordilleras de la parte oriental. Si esto es evidente, pregunto, como ya preguntaba en una de mis cartas anteriores, ¿Es posible mantener por espacio de dos años, á lo menos, un estado de cosas que cuesta más de un millón de pesetas al día y más de mil hombres al mes; sobre todo cuando por la infame conducta de los insurrectos vá á quedar arruinada y no se repondrá en mucho tiempo la riqueza de la Isla de Cuba? Esta es la parte pavorosa del problema, y como, suceda lo

que suceda, hay que defender á todo trance y cueste lo que cueste la integridad del territorio, pidamos á Dios que sucesos, imposibles hoy de prever, hagan que cese pronto esa guerra maldita producida por la más infame y la más villana de las ingratitudes. Queda de V. affmo. amigo

EL CORRESPONSAL.

EL COMPAÑERO DE VIAJE

—¿Es este el camino del lugar?—preguntó un perro joven á un zorro machucho que tomaba el sol entre unas matas.

—Si tal; pero quiero acompañarle; ya he descansado y voy también al pueblo. Tome V. la derecha.

—No lo permito; soy más joven.

—Usted es forastero; ¿qué dirán de mí las gentes?

El perro no se atrevió á replicar y así atravesaron por delante de un bosque situado á la derecha del camino; un poco más allá vieron otro bosque hacia la izquierda, y dijo el zorro deteniéndose:

—He reflexionado, y tenía V. razón; soy el más viejo y podrían criticarle á V. por no cederme la derecha.

Y así atravesaron el bosque de la izquierda hasta encontrarse otro grupo de árboles en el lado opuesto. Entonces hizo el zorro otra parada y dijo con mucha convicción:

—¡Alto! No pasaré de aquí si no vuelve V. á ponerse á mi derecha. En este país hay mucha etiqueta y me desollarán si no le cedo el sitio preferente.

—¿Y qué dirán de mí?

—Usted vá de paso y yo me quedo.

Volvió á cambiar, y el zorro marchaba al compás de su compañero resguardado con su cuerpo y encogiéndose mucho el rabo, cuando sonó un tiro entre los árboles. El zorro desapareció, mientras el perro, con la pata coja lanzaba aullidos lastimeros.

—¡Calle! es un perro—dijo un cazador—pero yo he visto un rabo de zorro... ¿Donde está ese rabo?

—Era el de mi compañero de viaje—contestó entre alaridos, y contó su aventura al cazador.

—Ven á casa á curarte—dijo el hombre—y no olvides nunca que vale más ir solo que mal acompañado.

JOSÉ FERNÁNDEZ BREMÓN

CARTERA LOCAL Y DEL DISTRITO

El Ayuntamiento del inmediato pueblo de María se propone acometer algunas mejoras urbanas de importancia, entre ellas el arreglo y reforma de las calles.

La administración municipal de dicha villa viene siendo desde hace años una administración modelo, pues no solamente cumple religiosamente todos sus compromisos, sino que le sobra dinero para dedicarlo al embellecimiento y ornato de la población.

No hace mucho estableció también el alumbrado público.

El Liberal atribuye al respetable ex-presidente del Congreso, cuyo nombre cita, estas palabras:

«Un hombre tan serio y tan prestigioso como D. Alejandro Pidal llegó á decir ayer, ocupándose de los rumores inauditos de próxima disolución, que someter al país ahora á la prueba de unas elecciones generales, sería un acto de insensatez.»

Traslado á los ilusos.

Nos ha favorecido con su visita un nuevo semanario político que ha empezado á publicarse en Almería, denominado, como el nuestro, *La Opinión*.

Tan agotado debe de andar el repertorio de los títulos periodísticos en esta provincia que, como ven nuestros lectores, ya se *duplican* ó se repiten.

Devolvemos gustosos la visita al apreciable *tocayo* y dejamos establecido el cambio.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Cuevas de Vera, dotada con el haber anual de 3.000 pesetas.

He aquí, en síntesis, la declaración patriótica hecha por el ilustre jefe del partido liberal, con motivo de los recientes sucesos de Cuba:

«No sé quién tiene la culpa y á nadie culpo, por lo tanto, de las deficiencias de la campaña.

Pero observo con pena, que las cosas no marchan bien y siento ansiedad por que se corrijan.

El partido que tiene la confianza de la Corona, tiene mi apoyo mientras duren las actuales circunstancias, mientras esté interesado en ello el honor nacional.

Y en cuanto de mí dependa, no han de negar las Cortes á ese gobierno los medios que le sean necesarios para gobernar.»

El Minero de Almagrera, antiguo y apreciable periódico de la vecina ciudad de Cuevas, se ha asociado también á la gestión del indulto, elevando á la reina una sentida exposición en que se interesa por la suerte de los desdichados reos Cristóbal Martínez y Pedro Sánchez.

Acto tal de caridad honra mucho los sentimientos del apreciable colega y del noble vecindario cuevano, que ha secundado con entusiasmo tan laudable iniciativa.

Días pasados tuvimos el gusto de saludar en esta á nuestro buen amigo y suscriptor, el profesor de las Escuelas públicas de Murcia D. Nicolás Martínez García.

Aclarando el concepto que nos permitimos rectificarle referente á la candidatura del Sr. Laserna, nos dice lo siguiente nuestro estimado colega de la capital *El Ferro-Carril*:

«Indudablemente en nuestro aludido suelto «Ya se va aclarando», no nos explicamos bien, cuando el colega no nos ha entendido.

«Nosotros no nos referíamos al alza ó baja de la candidatura del Sr. Laserna en el cuerpo electoral, en el que sabemos goza de las simpatías á que se hizo acreedor por sus servicios al país y por sus condiciones todas, sino en el Ministerio de la Gobernación.

«Habiase estado en duda de si el elocuente diputado por Velez-Rubio sería *encasillado* por ese distrito, como ocurrió en la anterior situación conservadora, ó si le pondrían enfrente un ministerial con todos los organismos y todos los elementos del poder oficial, viniendo á despejar la incógnita el nombramiento de ese delegado del Gobernador encargado de instruir expedientes cuyo objeto es quitar á los lasernistas los Ayuntamientos para entregarlos á los conservadores, favoreciendo así el triunfo de un amigo del gobierno.

«Esto es lo que *El Ferro-Carril* quiso decir en el suelto que sin duda por rebeldía de la palabra á expresar fielmente la idea, no ha entendido LA OPINIÓN.»

Nos satisfacen las aclaraciones que hace el discreto colega al suelto á que aludimos, siquiera por la ambigüedad de su forma ó por «rebeldía de la palabra», como él dice, se prestase á la interpretación que hubimos de darle.

En cuanto á que en el ministerio de la Gobernación se intente favorecer el triunfo de otro candidato, eso ya lo dirá el cuerpo electoral de este distrito.

Para el que, como reconoce noblemen-

te *El Ferro-Carril*, no hay, no puede haber, otra candidatura aceptable que la del Sr. Laserna.

Dice un periódico de Almería que el Gobernador civil de esta provincia continúa en Madrid gestionando asuntos políticos para hacernos felices.

Se cree que regresará esta misma semana.

Otro colega opina, que el Sr. Galvez se detendrá en la Corte hasta traer despachado el expediente de suspensión de la Diputación provincial.

Y vamos *anduviendo*.

Nos asociamos al sentimiento que aflige á la distinguida familia de D. Bartolomé González Izaurraga, que falleció en esta villa en la mañana del jueves anterior.

R. I. P.

Los periódicos norte-americanos dan noticia de un concurso de pesca muy original, especie de desafío entre hombres y mujeres, que se ha verificado en una provincia de los Estados- Unidos.

Se cruzó una apuesta entre diez pescadores de cada sexo, á cual de los dos grupos cogería mayor número de peces pescados con cañas en condiciones iguales. Vencieron los hombres á las mujeres.

—¿Por qué circunstancia?—dirán Vds.

—Pues porque las mujeres no pudieron prescindir de hablar, espantando la pesca con su charla, mientras los hombres permanecieron silenciosos.

Número Ilustrado

Nuestro ilustrado colega *El Mortero*, publica un número especial dedicado á los Niños, cuyos productos ingresarán en la Caja de Beneficencia del Magisterio primario, y cuya adquisición, abonan el precio de 10 céntimos que cuesta el número y lo interesante de su contenido. Publica interesantes trabajos literarios de plumas tan acreditadas como las de Fraile Miguélez, Campillo, P. Blanco, Vincenti, Acuña, R. Caravantes, Fernández Bremón, Dávila, Solas, Ossorio y Bernard, Rodríguez, Solana, Covisa, Gutierrez, Alcántara, Pérez Nieva, Curto, J. Covisa, Miranzo, Ortiz, Onrubia, Benot, Castro y una preciosa caución escolar con música del maestro Juarranz.

Contiene además veintitres dibujos de Cutanda, Morera, Campuzano, García Sampedro, Carcedo y Enciso, fotografiados en los talleres de Romea y Pérez.

En la Redacción de *El Mortero* se venden ejemplares y se reciben donativos, por pequeños que sean, con destino á dicha Caja.

S. M. el Rey se ha suscrito por 2.500 ejemplares.

Damos nuestra enhorabuena á la empresa de *El Mortero*, que tan alto ha puesto con el citado número el buen nombre artístico y literario de tan ilustrado colega.

ÚLTIMA HORA

Los telegramas que publica hoy la prensa de Murcia, no atenúan en nada nuestras impresiones pesimistas sobre los sucesos de Cuba.

Las avanzadas de Macco mandadas por Nuñez se hallan cerca de Guañes.

Han tenido varios encuentros los voluntarios destacados.

Los rebeldes continúan incendiando.

Continúan llegando á la Habana familias arruinadas de los poblados inmediatos.

El Gobernador civil de Pinar del Río salió en dirección de la Habana. Se hacen comentarios.

El viernes habrá Consejo en la Presidencia para tratar los asuntos de Cuba.

PAPEL DE ARMENIA

EL MEJOR DE LOS DESINFECTANTES

(Vease la cuarta plana).

Imp. de LA OPINIÓN, á cargo de A. Lázaro Ruiz.

ANUNCIOS

MERCADO DE VELEZ-RUBIO.	
-PRODUCTOS DEL PAIS. - PRECIO DEL DIA.	
REALES PANEGA	REALES PANEGA
Trigo fuerte 36 á 38	Judias 60 á 62
Id. candéal . 30 á 32	Almendras . 37 á 38
Centeno . . . 24 á 26	REALES ARROBA
Cebada 17 á 18	Vino 16 á 18
Lentejas . . . 26 á 27	Aceite 29 á 30
Maíz 21 á 22	Lana 33 á 34
Garbanzos . 39 á 40	Patatas (qt.) 12 á 14
HARINAS	
REALES ARROBA	REALES ARROBA
1.º fuerte 15'00	1.º candéal . . . 14'00
2.º id. 13'50	2.º id. 12'50
3.º id. 10'50	3.º id. 9'50
4.º id. 8'00	4.º id. 7'00

A los viticultores y horticultores

AZUFRE LIQUIDO CONCENTRADO
 DEL
DR. PÉREZ CORTINA
 (Privilegio de invención)

Para combatir las plagas de la vid, frutales, hortaliza, etc.

Empleo fácil, eficaz, económico y sin contrariedades ni peligros.

Agentes en todos los pueblos.

Pidanse folletos y prospectos.

Laboratorio del Dr. Pérez Cortina,
VELEZ-RUBIO

ANUNCIOS, CIRCULARS

IMPRESA DE
LA OPINIÓN

En este establecimiento a cuyo frente se halla un inteligente tipógrafo murciano, se confeccionan toda clase de impresos, así ordinarios, como de lujo, para el comercio, oficinas y particulares. Precios sin competencia.

Valiente, 3 Velez-Rubio

LIBROS TALLERES

Nuevo Establecimiento DE

COLONIALES, PAQUETERÍA Y QUINCALLA

Diego Gandía Segura

Grandes existencias en azúcares, especias, arroces, chocolates de las mejores fábricas, té, cafés, salchichones, quesos, conservas vegetales y pastas italianas para sopa.

Algodones manresanos blancos y de colores y otra infinidad de artículos pertenecientes al ramo de paquetería y quincalla.

Precios sin competencia.

Calle de Urrutia, esquina á la de Valiente.

MODELACION IMPRESA

PARA AYUNTAMIENTOS, JUZGADOS MUNICIPALES Y RECAUDACIONES.

Ajustada á los modelos oficiales, prácticas administrativas y leyes y disposiciones vigentes

La más perfecta y económica de todas las conocidas hasta el día.

Pidanse Catálogos en la imprenta de este periódico.

Calle de Valiente, núm. 3

EL LIBRO DE COCINA

Ó SEA

MANUAL DE LA COCINERA

Nuevo tratado de Cocina, Repostería y Pastelería prácticas, con grabados intercalados en el texto.

Última edición, arreglada á los novísimos procedimientos en el arte culinario.

Un tomo de cerca de 200 páginas encuadernado con cubierta al cromo, 1,50 pesetas (6 reales).

De venta en la imprenta de este periódico.

Año I. Noviembre Núm. 1

SUSCRIPCION Dentro y fuera del distrito: 1,50 ptas. trimestre.

LA OPINIÓN

INSERCCIONES Anuncios y comunicados á precios económicos.

REDACCION Periódico político ADMON.

SE PUBLICA LOS JUEVES

Órgano del partido liberal dinástico de este distrito. Se publica todas las semanas y extraordinarios cuando lo requieran los acontecimientos. Cuenta con corresponsales en Barcelona, Madrid, Almería y en todos los pueblos del distrito.

Precios de suscripción: en toda España: trimestre 1'50 pesetas; semestre, 3; año, 6. Pago anticipado. Anuncios, comunicados, y reclamos, á precios convencionales. Importantes rebajas á los suscriptores, para los cuales rigen tarifas especiales y económicas.

Los artículos que se nos remitan para su inserción, deberán venir firmados por sus autores. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. Toda la correspondencia y avisos á las oficinas del periódico: Calle de Valiente, núm. 3 (P.º Almería) Velez-Rubio.

Grandes existencias en algodonos manresanos, blancos y de colores. Especies, arroces y azúcares de las mejores procedencias y á precios equitativos.

COLONIALES, ULTRAMARINOS Y PAQUETERÍA
SALVADOR MIRAS SÁNCHEZ
 PUERTAS DE LORCA.-VELEZ-RUBIO

Pastas italianas para sopa. Gran surtido en palanganas, cubetas y jarros para lavabos, estufas, braseros, quinqués de mesa, pantallas, tulipanes y galerías para portiers, etc., etc.

PURIFIQUE V

EL AIRE PAPEL DE ARMENIA quemando

El mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando

PAPEL DE ARMENIA

Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías POR MAYOR: CEBRIAN Y C.º - BARCELONA En Velez-Rubio: en la imprenta de este periódico.

Precio de cada librito para 24 ó más veces: 50 céntimos

En la imprenta de este periódico se proporciona toda clase de libros de religión, leyes, ciencias, artes, literatura, etc. etc., cargándose solo un pequeño aumento por razón de portes sobre los precios de librería.

Directorios y libros de texto para las escuelas

Gaceta de la Banca

Revista dedicada al examen de las cuestiones de crédito

DIRECTOR-PROPIETARIO

D. JOAQUIN G. GAMIZ-SOLDADO

Oficinas: Malasaña. 16 pral. Madrid.

Toda la correspondencia de redacción, se dirigirá á nombre del director.

Se publica todos los miércoles.

Precios de suscripción:

En España y Portugal: un trimestre: 2 pesetas; un año 7 pesetas.

En el extranjero: un año, 20 ptas.

Ultramar: un año, < pesos oro.

Número suelto, UNA peseta.

Anuncios, línea pequeña 50 céntimos.

La Administración de la Gaceta de la Banca remite números de muestra á cuantas personas lo soliciten.

GRAN SOMBRERERÍA DE PASCUAL SANCHEZ

En este establecimiento, que tanta fama ha adquirido en el largo periodo de su existencia, se encontrará siempre un magnífico surtido en sombreros y gorras, última novedad, tanto del país como extranjeros, y á precios económicos.

CARRERA DEL CARMEN